
   

 

例会日 毎週木曜日 １８時３０分 

例会場 関観光ホテル（関市池尻９１－２） 

事務局 関市西本郷通５－２－５３ ＴＥＬ０５７５－２４－７３３２・ＦＡＸ０５７５－２３－５２７８ 

会 長：石原 妙生  副会長：川村 紳一  幹 事：波多野 篤志  クラブ会報委員長：吉田 和也 

 

ロータリーで何か発見を！  

２０１６～２０１７年度 関中央ＲＣ会長テーマ 

 
 

本日のプログラム 第１８９１回例会 ２０１７年３月２日（木） 

親睦例会 ／ 担当 親睦活動委員会 

 

 

前例会の記録 

 第１８９０回 ２０１７年２月２３日（木） 

 会員卓話 伊佐地司会員、加納淳至会員 

テーマ「自己紹介＋α」／担当 雑誌・広報委員会 

＊ロータリーソング「我らの生業」斉唱 

＊会長あいさつ  石原妙生会長 

先週、17 日の創立 40 周年記念式典

には、多数の方の出席を頂き盛大に

行う事が出来、本当に良かったです。 

 式典は、台湾からのお客様も有り、通訳を介しての

挨拶で、皆さん少しぎこちなさが出ましたが、通訳の

方のフォローで上手くいったと思います。 

 祝賀会もオープニングのゆきこま会の踊りが可愛く

て、式典の緊張も解け和やかなムードになりました。

最後には古田・高井両会員によるサプライズで大いに

盛り上がり、関中央らしさを出した祝宴になったと思

います。帰りに来賓の方やお客様を見送ると、笑顔で

良い式典だったと言って頂け、ちょっと安心し、大変

うれしく思いました。台湾の会員との交流につきまし

ても、式典前日から 19日の送りまで出席し、案内・接

待して頂き有難う御座いました。会員皆様のご協力に

感謝です。 

後は、記念誌の発行が有ります。神谷部会長を中心に

良い思い出になるものに、なればいいなと思っていま

すので、編集・校正等よろしくお願いします。 

さて、2月も後半になりましたが、まだまだ寒くカゼ

やインフルエンザ等予防したいです。予防で一番身近

なものと言えば、「マスク」ではないかと思います。 

寒い時期はカゼ予防、寒さが和らぐと春近く今度は花

粉対策で、マスクはこの時期大変な必需品となってい

ます。 

 今日はマスクの話をしたいと思います。いったいマ

スクは日本でいつ登場したのか。どうも明治時代から

使っていたそうで、当時のものは黒い布製で口の所が

硬く、口が直接当たらない形をしていたそうです。 

大正時代になるとスペイン風邪が流行したことも有り、

沢山出回る様になり、中には革製等の高級品も出てき

ました。昭和になると 15～16年にはガーゼの物が一般

化し、洗って繰り返し使用していましたが、昭和 55年

頃には花粉症が出てきて、非常に多くの人が使う様に

なることから、平成 13年頃から今までは医療向けだっ

た使い捨て不織布製を一般向けに販売し、現在に至っ
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ており今では大量のマスクが出回っています。 

 それ以来いろいろな型や耳かけがゴムでない物等沢

山販売されています。用途もそれぞれで、女の人は「小

顔に見せる」とか「すっぴんを隠す」等いろいろです。

私はこれから約 2 ヶ月の間毎日お世話になる大事なも

のです。 

＊会員卓話  テーマ「自己紹介＋α」 

伊佐地司会員 

今月５３歳になりました。生まれも

育ちも関市で、関高校を卒業後、大学

に進学しましたが、地元に戻って、篠

田株式会社に就職しました。皆さんに

は篠田製作所と言った方が、馴染みがあるかもしれま

せんが、私が入社する一年前に分社をしており、製作

所は株式上親会社になります。 

趣味らしいものは特にありませんが、休日は庭の花

や畑の手入れをしたりしていますので、あえて言うな

ら土いじりが趣味になります。庭には２０種ほどのバ

ラが植えてあり、５月頃にはちょうど見ごろを迎えま

すので、今はその手入れの最中です 

弊社は土木建設資材の販売と設計・施工を生業にし

ており、主に道路交通安全施設（ガードレール、道路

標識、路面表示）・落石防止柵や橋梁補修工事などを得

意として、県内を中心に地元自治体や建設会社を顧客

として仕事をさせていただいております。そんな中で

私は全社の営業全般を統括する仕事をしております。

ということで弊社の得意としている道路交通安全施設

について少し話をさせていただきます 

ガードレールは昭和３１年に箱根で設置されたのが

最初で、それからいろんなメーカーが独自の形状のも

のを開発しましたが、昭和４７年に今の形に統一され

ました。現在強度的には 7種類、道路の設計速度によ

って決まります。一般道は２山ですが、高速道路には

３山のものもあります。ガードレールなどはすべて実

証実験し強度を確かめています。岐阜県は前知事の梶

原さんが県道にはメッキの防護柵を使用するように決

められたため、メッキの防護柵が設置してあれば県道

ということになります。これは岐阜県独自の基準です。 

道路標識は案内標識・警戒標識・規制標識・指示標

識・補助標識の５種類があります。 

 案内標識と警戒標識と指示標識の一部は道路管理者

（国、県、市町村）が設置します。規制標識と指示標

識の一部は公安委員会（警察）が設置します。（違反す

れば罰則があります） 

案内標識の文字は基本３００□（国道、高速で３００

□以上あり）下の英字は基本２１０□（古いものは１

５０□）の大きさです。 

案内標識の矢印上に国道、県道の路線番号が表示され

ており、無いものは市道です。目的地が２箇所示して

いる場合は縦並びの時は上段が、また横並びのときは

左側が遠くを示しています。標識に表示してある目標

地への距離は、目標地の市役所や市の中心地（JR駅な

ど）からの距離です。 

路面表示の区画線は道路管理者が設置します。外側線、

車道中央線他、交通の流れをスムーズにする、誘導す

る必要がある場合など。道路標示は公安委員会が設置

します。はみ出し禁止線、速度表示、停止線、横断歩

道他。 

道路に防護柵や標識があるのは当たり前で、あまり気

に留められないと思いますが、それぞれにいろんな意

味や違いがあることを少しでも理解してもらえたら良

いと思い話をさせてもらいました。 

加納淳至会員 

現在４７歳ですが、まだまだ勉強中

の身であります。こうして例会に参加

させて頂くと、楽しいお話しを聞かせ

て頂くことができ、また地元に貢献できることが何よ

りだと思っております。 

私がロータリークラブに加入したのは昨年のことで

す。15年前にも声をかけていただきましたが、当時は

祖父が病になり、急遽会社に戻ってきたばかりで、実

家の家業とはいえ、色々やらなければいけないことが

あり、ほとんど身動きがとれない状態で仕事をしてお

りました。あれから 15年経ち、またロータリークラブ

にというお話を頂きました。自分の中で変わってきた

ことがあるのではないかと捉え、15年前とは少し違う

心境でロータリークラブに入らせて頂きました。 

会社は金属加工を主に行っております。地場産業の

刃物だったり、自動車・バス・船舶・工作機械、工作

用刃物など様々な産業のものを取り扱っております。



最近はインターネットを使って、会社をアピールして

いかないといけないというお話を色々な方から聞き、

インターネットを使って会社の宣伝をしたり、ホーム

ページを作ったりしております。その結果、東海地区

や遠い関東・東北からのお話しも頂くようになりまし

た。そういうことがあり、世界からも仕事をとってき

たいと最近は思うようになりました。 

私どもの会社は製造業の中では川下に位置し、世界

的景気動向にも目を向けていかないと、お客様からの

注文だけ受けていては、仕事が減っていくばかりです。

関市の中でも金属を取り扱っているような会社様に出

向いて自分の会社のアピールをどんどんしているとこ

ろであります。 

そんな中、日々業務にばかり集中していると、つま

らない人間になってしまうのではないかと妻とも話し

ておりまして、そんな中でロータリークラブに加入さ

せて頂いて毎週楽しい例会に出させて頂いております。

15年ぶりの 2度目のチャンスということで一生懸命や

らせて頂こうと思っております。生涯かけてロータリ

アンとして貫いていこうと思っておりますので、今後

ともよろしくお願い致します。 

＊出席委員会 

会員数３１名、本日の出席１９名です。 

＊ニコボックス委員会 

・会長・副会長・幹事 

 皆さん 40周年記念式典、ご苦労様でした。本日の卓

話 加納君、伊佐地君、よろしくお願いします。 

・小澤重忠君 

加納淳至会員、伊佐地司会員、卓話ご苦労さまです。 

１９名のご投函ありがとうございました。 

＊幹事報告 

・台北南隆ＲＣから頂いたお土産をお持ち帰りくださ

い。 

・３月のロータリーレートは 1ドル 116円です。 

＊メークアップ報告 

2/19 RI2630地区チーム研修セミナー 伊佐地金嗣君 

2/16～2/19 来日台北南隆ＲＣ交流 

伊佐地金嗣君、伊佐地司君、石原妙生君、大藪太君、

小川糧司君、川上勉君、川村紳一君、高井良祐君、 

土屋敏幸君、長谷川修君、波多野篤志君、波多野好文

君、山田文夫君、吉田和也君 

＜次例会の案内＞ 

第１８９２回 ２０１７年３月９日（木） 

会員卓話 佐藤 忍 会員  

テーマ「確定申告」 担当：ニコボックス委員会 


